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Die ganze staDt 
im blick

liebe Heilbronnerinnen, liebe Heilbronner,

Heilbronn! Die ganze stadt im blick. 

Unser motto für die kommunalwahlen am 09. Juni ist gleichsam 

das leitmotiv unserer arbeit im Heilbronner gemeinderat. so 

wollen wir uns auch weiterhin für unsere stadt und alle hier le-

benden menschen einsetzen. 

auf der liste der sPD kandidieren engagierte und kompetente 

Personen aus der Heilbronner kernstadt und aus allen stadttei-

len: 20 Frauen und 20 männer! mit dabei sind amtierende stadt-

rätinnen und stadträte, Junge und erfahrene, solche, die mitten 

im Berufsleben stehen und solche, die sich im Ruhestand ehren-

amtlich engagieren. sie sind aktiv in Vereinen, Verbänden, als  

Betriebsräte oder im Bezirksbeirat. Auf unserer offenen Liste  

kandidieren auch Personen, die nicht mitglied der sPD sind. ein 

Beleg dafür, dass unsere arbeit in Heilbronn weit über Partei-

grenzen hinaus Zuspruch und Unterstützung findet.

Wir alle stehen fest zu den grundsätzen der sozialdemokratie  

und haben in gesellschaftspolitischen Fragen eine klare Haltung. 

Wir kämpfen für eine offene und vielfältige Stadtgesellschaft, für 

die Bewahrung unserer demokratischen und verfassungs- 

gemäßen Werte, für chancengleichheit und soziale gerechtig-

keit. Unser Heilbronn ist ein Heilbronn für alle. Wir nehmen die 

ganze stadt in den Blick. mit allen stärken aber auch schwächen, 

die wir heilen wollen. so geben wir auch jenen eine stimme, die 

aus eigener Kraft nur wenig Gehör finden.

Die sPD-Fraktion ist seit vielen Jahren die verlässliche, prägende 

und verbindende kraft im Heilbronner gemeinderat. Wir belegen, 

dass sich der einsatz für soziale gerechtigkeit lohnt. Wir verbinden 

ihn mit einer aktiven Wirtschaftspolitik, einer engagierten Bil- 

dungspolitik, mit nachhaltigkeit und klimaschutz, mit der För- 

derung moderner mobilität, mit (sozialem) Wohnungsbau und  

der weiteren modernisierung des stadtbildes und unserer kultu-

rellen einrichtungen. Wir haben die kernstadt, die stadtteile und 

alle menschen im Blick und stehen für eine sachorientierte und 

engagierte kommunalpolitik. 

Heilbronn braucht eine starke sozialdemokratische Fraktion im 

rathaus! bitte unterstützen sie uns und geben sie dem team der 

Heilbronner sPD bei den kommunalwahlen am 09. Juni ihr Ver-

trauen und ihre 40 stimmen.

Herzlichst

Rainer Hinderer   tanja sagasser-Beil

Fraktionsvorsitzender  kreisvorsitzende  

Für HEILBRONN. 
für Dich. @spdheilbronn @spdheilbronn
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rainer Hinderer

tanja sagasser-beil

Harald Pfeifer

stadtrat, Fraktionsvorsitzender
62 Jahre, verheiratet, 3 kinder
Heilbronn-kernstadt

hinderer.heilbronn@t-online.de

ich bin seit 20 Jahren stadtrat in meiner Heimatstadt und arbeite hauptamtlich 
als landesgeschäftsführer für die älteste demokratische Partei – die sPD! mit 
zuverlässigkeit, Durchsetzungsstärke und teamfähigkeit konnte ich als Vorstand 
diakonischer Unternehmen, als landtagsabgeordneter und in vielfältigen ehrenämtern 
menschen überzeugen und an verantwortlicher stelle Politik gestalten.

ich will, dass alle menschen in Heilbronn an den positiven entwicklungen unserer 
stadt teilhaben und niemand zurückbleibt. Deshalb setze ich mich ein für gute und 
gerechte Bedingungen in Bildung, ausbildung, im Beruf oder Ruhestand und für eine 
lebenswerte, soziale und nachhaltige stadtentwicklung.

Für mich ist es ein Privileg, an verantwortlicher stelle Politik machen zu dürfen und eine 
stete Verpflichtung, mich für die Menschen und gute Lebensverhältnisse in Heilbronn 
einzusetzen. Die ganze stadt im blick will ich meinen Beitrag leisten, dass viele unserer 
guten ideen in den nächsten Jahren umgesetzt werden können und die sPD-Fraktion 
auch künftig eine starke stimme im gemeinderat ist.

ich bin seit vielen Jahren stadträtin und setze mich vor allem für diese themen ein: 
Familien und kinder, menschen, die Unterstützung brauchen, klimaschutz, Rad- und 
Busverkehr sowie meinen stadtteil Frankenbach. ich habe zwei kinder, eins im kita- 
und eins im grundschulalter. ich unterstütze örtliche Vereine wie die Fördervereine von 
Gaffenberg, Stadtbibliothek und Grundschule Frankenbach, den Tierschutzverein und 
die europa Union, engagiere mich im Vorstand von ProFamilia, als aufsichtsrätin bei der 
energeno, im trägerverein der maschinenfabrik und im netzwerk gegen Rechts.

ich will, dass Heilbronn sich weiter gut entwickelt und dort, wo es luft nach oben gibt, 
besser wird. lasst uns nachhaltige mobilität, Jugend-, Quartiers- und schulsozialarbeit 
ausbauen und gute Ideen für die Innenstadt finden und umsetzen. Ein Mix aus Handel, 
gastro, kultur, Wohnen und attraktiven aufenthaltsmöglichkeiten drinnen und draußen. 

Heilbronn ist stabil – mit vielen menschen, die sich engagieren. Für Vielfalt, in kirchen 
und Religionsgemeinschaften, in der Jugendarbeit, in sportvereinen, im stadtteil, für 
integration, fürs klima und für vieles mehr. mit ihnen will ich an einem Heilbronn 
arbeiten, in dem wir gerne leben: Mit offenem Herzen und die ganze stadt im blick.

ich bin in Heilbronn im stadtteil Böckingen verwurzelt. Dort lebe ich mit meiner Familie  
im kreuzgrund, wo ich auch aufgewachsen bin. Jedes Wochenende bin ich als schiedsrich-
ter auf den Sportplätzen der Region zu finden. Als DFB-Ehrenamtsbeauftragter kümmere 
ich mich um das Fair-Play im sport. gerne gehe ich mit unserem Hund spazieren, bringe 
unseren enkel in die grundschule oder bin mit dem Fahrrad unterwegs.

ich will, dass sich Heilbronn und alle stadtteile gut weiterentwickeln! Und ich 
möchte, dass sich bei dieser entwicklung niemand ausgeschlossen fühlt, sondern alle 
mitgenommen werden. Dazu gehören für mich insbesondere sichere arbeitsplätze, 
bezahlbarer Wohnraum, klima- und Umweltschutz, sicherheit und ein gutes 
miteinander in der nachbarschaft.

Heilbronn soll sich in allen Bereichen weiter gut entwickeln – dazu muss man die ganze 
stadt im blick haben. Dafür werde ich mich weiterhin mit ganzer kraft einsetzen.

stadträtin, stv. Fraktionsvorsitzende 
mediendesignerin
47 Jahre, verheiratet, 2 kinder
Frankenbach

sagasser@gmail.com
www.tanja-sagasser.de

stadtrat 
Polizeihauptkommissar 
60 Jahre, verheiratet 
3 kinder, 1 enkel
Böckingen

harald.pfeifer.hn@t-online.de
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niklas anner

marianne kugler-Wendt

Sylvia Schiffner

ich bin seit vielen Jahren ehrenamtlich engagiert und setze mich dort und in meinem 
Beruf als musiklehrerin für ein respektvolles miteinander ein. ehrenamtlich tätig 
bin ich im Bezirksbeirat neckargartach, im ev. kirchengemeinderat neckargartach, 
beim akkordeon-Orchester Heilbronn neckargartach e.V., beim sV Heilbronn am  
leinbach e.V. (abteilung tischtennis), in den Fördervereinen der albrecht-Dürer-schule 
und des elly-Heuss-knapp-gymnasiums. ich bin mitglied im tierschutzverein Heilbronn, 
Dirigentin der Harmonika-Freunde kirchhausen und Bezirksdirigentin beim Deutschen 
Harmonika Verband. Durch diese Aktivitäten bin ich immer mit einem offenen Ohr 
unter meinen mitmenschen. 

ich will mich weiterhin für meine mitmenschen einsetzen. Dazu gehört, dass die stadt  
gute Voraussetzungen für alle Einwohnerinnen und Einwohner schafft. Ich denke dabei  
an Spielplätze, Eltern-Kind-Cafés, Seniorentreffen und betreutes Wohnen, Mehrgenera-
tionenhäuser, schulsozialarbeit und vieles mehr.
 
Die ganze stadt im blick möchte ich mich im gemeinderat für ein familienfreundliches, 
seniorenfreundliches und lebenswertes Heilbronn und mehr chancengleichheit einsetzen. 

ich bin aufgewachsen im Heilbronner süden und wohne inzwischen mit meiner Frau in 
der nördlichen innenstadt. als gewerkschafter engagiere ich mich für gute arbeitsplätze 
in Heilbronn. ehrenamtlich aktiv bin ich außerdem für unsere sportvereine als stellver-
tretender Vorsitzender des sportkreis Heilbronn, im sozialverband Vdk und im erfrie- 
rungsschutz der aufbaugilde für Wohnungslose in der neckarhalde.

ich will als stadtrat meiner Heimatstadt etwas zurückgeben. insbesondere möchte ich 
mich für meine Herzensthemen einsetzen: Die Schaffung und den Erhalt von guten 
arbeitsplätzen in Heilbronn, die lebensqualität in unseren nachbarschaften, mehr 
bezahlbaren Wohnraum und die sportförderung,

Die ganze stadt im blick bedeutet, die vielen interessen und meinungen in unserer 
Stadt wahrzunehmen und sich mit klarem Profil für Heilbronn einzusetzen. Dabei geht 
es sowohl um die breite mitte als auch um die Ränder unserer stadtgesellschaft. 

ich bin als stadträtin mit Herz und Verstand seit Jahrzehnten für meine Heimatstadt 
aktiv. ehrenamtliches engagement leiste und fördere ich mit meiner mitgliedschaft 
in vielen Vereinen. Beim asB, den naturfreunden, Frauen helfen Frauen, aWO, Förder-
verein der stadtbibliothek und einige andere. auch im Vorstand der Volkshochschule e.V. 
unterstütze ich die interessanten angebote der VHs in Heilbronn und den stadtteilen.

ich will, dass es gleiche Bildungschancen für alle kinder gibt, bezahlbaren Wohnraum, 
sichere arbeitsplätze und ein soziales miteinander. Dafür setze ich mich im gemeinderat 
ein. attraktive angebote im Handel und eine starke Wirtschaft sind für mich genauso 
wichtig wie gute arbeit und sichere arbeitsplätze. Viele menschen sind in Vereinen 
und Organisationen tätig, ihr engagement zu unterstützen ist mir sehr wichtig. ich 
engagiere mich für ein besseres klima und den ausbau erneuerbarer energien.

leben, wohnen und arbeiten in  Heilbronn, in einer stadt mit kostenlosen kindergärten, 
den kommunalen slk-kliniken, neuen schulhausbauten, kulturellen initiativen, vielen 
gepflegten Grünflächen und sicheren Wegen. Dabei habe ich als Stadträtin die ganze 
stadt im blick.

gewerkschaftssekretär 
BWl und Unternehmensführung B.a.
25 Jahre, verheiratet
Heilbronn-kernstadt

niklas.anner.na@gmail.com

stadträtin 
gewerkschaftssekretärin 
69 Jahre, verheiratet
1 kind, 3 enkel 
sontheim 

merkwendt@t-online.de

musiklehrerin, musikschulleiterin 
Bezirksbeirätin
48 Jahre, verheiratet, 1 kind 
neckargartach 

schiffner-heilbronn@gmx.de
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erhard mayer

mirjam sperrfechter

immanuel körmann

stadtrat
Pfarrer i.R.
67 Jahre, verheiratet
2 kinder, 1 enkel 
Frankenbach

erhard.mayer@ekbk.de

ich bin sehr gerne Heilbronner und habe schon in kirchhausen, Biberach, Frankenbach 
gelebt. seit 35 Jahren blicke ich auf diese stadt und staune, wie sie sich entwickelt hat. 
seit 20 Jahren darf ich als stadtrat an dieser entwicklung mitwirken. nach mehr als 
30 Jahren als gemeindepfarrer in kirchhausen und Biberach wohne ich seit 2023 in 
Frankenbach, bin aber immer noch regelmäßig an meiner alten Wirkstätte anzutreffen.

ich will dafür sorge tragen, dass Heilbronn sich weiterentwickeln kann als Heimat für 
viele unterschiedliche menschen, als soziale stadt, als Wissensstadt, als wirtschaftlich 
starke stadt, die auch die Ärmsten im Blick behält. als Vorsitzender des kreisseniorenrats 
liegen mir Barrierefreiheit und eine inklusive stadtgesellschaft besonders am Herzen.

als mensch, der in Heilbronn seine Heimat gefunden hat, habe ich besonders im blick 
ein gutes und verständnisvolles miteinander zwischen den generationen, zwischen 
stadtteilen und kernstadt, zwischen den menschen unterschiedlichster Herkunft. 

ich bin in Heilbronn-Biberach aufgewachsen. kinder und Jugendliche waren schon 
früh ein schwerpunkt in meinem leben: ehrenamtlich im ev. Jugendwerk, später dann 
als Diplom-sozialpädagogin. mein mann als Unternehmer ergänzt meinen sozialen 
Blickwinkel um unternehmerische aspekte. mit unserer 2022 gegründeten Vinothek 
„Weinadresse“ leisten wir einen Beitrag zur gastronomischen Vielfalt in Heilbronn.

ich will mitgestalten und mich einbringen für eine lebenswerte, zukunftsfähige stadt 
Heilbronn. Bunt, vielfältig und tolerant, wirtschaftlich erfolgreich und attraktiv. eine 
stadt, die allen einen Platz bietet und einen schwerpunkt auf kinder, Jugendliche, 
Bildung und chancengleichheit legt. in der Vereine und ehrenamtlich engagierte als 
wichtiger teil einer stadt Unterstützung erfahren. eine stadt, die gastronomische und 
kulturelle anziehungskraft besitzt, in der unkomplizierte und unbürokratische lösun-
gen möglich sind und die in stadtentwicklung investiert.

Bei allen kommunalpolitischen entscheidungen und aufgaben müssen Wirtschaftlich-
keit und soziale gerechtigkeit gleichermaßen im blick behalten werden. mit Herz und 
Verstand, lösungsorientiert und zupackend.

ich bin jung, verantwortungsvoll, progressiv, sozial, ehrgeizig und kritikfä hig. als 
Jugendgemeinderat und in verschiedenen sozialen ehrenämtern war und bin ich präsent 
in unserer stadtgesellschaft. ich bin sprachrohr und anlaufstelle vieler gesellschaftlicher 
gruppen, vor allem der Jugend und sozial benachteiligter menschen. mit meiner ganzen 
Familie arbeite ich ehrenamtlich im erfrierungsschutz der aufbaugilde. ich bin beim 
Deutschen Roten kreuz aktiv und betreue dort eine kindergruppe.

ich will – wie bereits im Jugendgemeinderat – meine Projekte und ziele erfolgreich 
um setzen. meine anliegen sind im Besonderen die Unterstützung von bedürftigen 
und armen menschen, die Digitalisierung, die Verbesserung des ÖPnV, mehr Jugend-
beteiligung, gute schulen sowie die stärkung des eh renamts.

Die ganze stadt im blick zu haben ist für mich selbstverständlich, dafür verpflichte ich 
mich mit meiner kandidatur. Das heißt für mich, die Bedürfnisse und anliegen aller 
stadtteile und unserer Vereine und Organisationen wahrzunehmen und mich damit zu 
befassen. meine mitbürgerinnen und mitbürger, ob jung oder alt, ob studierende oder 
azubis – alle liegen mir am Herzen.

Dipl.-sozialpädagogin 
geschäftsführerin stadt- und 
kreisjugendring Heilbronn e.V.
43 Jahre, verheiratet 
Heilbronn-kernstadt

mirjam@sperrfechter.de

Bezirksbeirat
langjähriger Jugendgemeinderat
Freiwilliges soziales Jahr (FsJ) 
20 Jahre
Biberach 

immanuel.koermann@gmx.de
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Dr. anna christ-Friedrich

Herbert tabler

ingrid riek

stadträtin
Pfarrerin i.R. 
69 Jahre, verheiratet 
2 kinder, 5 enkel
Heilbronn-kernstadt

chrifri@aol.com

ich bin wohnhaft in der Bahnhofsvorstadt und seit 2014 im gemeinderat. zu mir gehört 
die sorge um die innenstadt – um ihre aufenthaltsqualität und um ihren charme. Wichtig 
sind mir die Begegnungen mit den menschen in unserer stadt: jeder/jede ist wichtig 
und hat eine eigene geschichte! ich bin ehrenamtliche Vorsitzende des ambulanten 
Hospizdienstes Heilbronn, bin im Begrüßungsdienst der kilianskirche und war lange 
Jahre ehrenamtlich in der suchtprävention Heilbronn tätig.

ich will mich dafür engagieren, dass gutes, urbanes, vielfältiges Wohnen möglich ist, dass 
saubere mobilität vorankommt und kultur und stadtentwicklung weiter gelingen. es ist 
mir wichtig, dass niemand in unserer stadt abgehängt wird, dass kinder und Jugendliche 
gute und gerechte chancen in Bildung, ausbildung und Beruf erhalten, dass junge Familien 
ihren Raum haben und ältere menschen sich gut in Heilbronn aufgehoben fühlen.

ich möchte die ganze stadt im blick haben und dafür sorge tragen, dass ein gemein- 
sames und gesegnetes Leben in einer familienfreundlichen, sozialen, offenen und lie- 
benswerten stadt Heilbronn gelingt.

ich bin gebürtiger Böckinger und lebe in diesem stadtteil gerne mit meiner Frau. 
seit fast 46 Jahren bin ich mitglied im Heilbronner gemeinderat und engagiere mich 
aktiv im Bauausschuss, kulturausschuss und im sportausschuss. Des Weiteren bin ich 
Vorsitzender der tg Böckingen. im Vorstand des Böckinger Rings organisiere ich Feste 
und kulturveranstaltungen und als stellvertretender Vorsitzender im stadtverband 
für sport setze ich mich für eine zukunftsorientierte Weiterentwicklung des sports in 
Heilbronn ein – auch im gemeinderat!

ich will mich weiterhin für den Bau von bezahlbarem Wohnraum einsetzen. Weitere  
wichtige aufgaben sehe ich in der modernisierung unserer schulen, der Weiter-
entwicklung Heilbronns als kinder- und familienfreundliche stadt sowie der teilhabe 
aller an den kulturellen, sportlichen und freizeitlichen angeboten.

Die Verbesserung des öffentlichen Personennahverkehrs und der Erhalt einer guten 
infrastruktur in unseren stadtteilen sind weitere anliegen, die ich mit vollem einsatz 
angehen möchte. Bei allem, was ich tue, habe ich immer die ganze stadt im blick!

ich bin gebürtige Heilbronnerin mit weltoffener Einstellung und lebe gerne in dieser 
facettenreichen stadt. engagiert und lösungsorientiert bringe ich mich gerne mit kreativen 
ideen für gemeinwohl und teilhabe ein. ich bin vielseitig kulturell interessiert und aktive 
chorsängerin. meine diakonische tätigkeit bringt mich nahe an die sozialen themen der 
menschen. ich liebe Bewegung, ob in den Weinbergen, am neckarufer oder im stadtwald. 
mein Verkehrsmittel der Wahl ist das Fahrrad. 

ich will für Jugendliche, Familien und Senioren mehr Räume für Begegnung schaffen z.B 
durch den weiteren ausbau der Quartierszentren. Die erhöhung der aufenthaltsqualität 
in der innenstadt für alle Bevölkerungsgruppen ist mir ein anliegen, gleichermaßen wie 
kostenlose kurzzeitparkplätze und günstige Parkhäuser zur stärkung des einzelhandels 
sowie den weiteren ausbau der Radwege. 

blick auf ganz Heilbronn: es muss ein respektvolles miteinander und ein Heimatgefühl für 
alle Heilbronner*innen unabhängig ihrer Herkunft gefördert werden. Dazu sind erziehung 
und Bildung unerlässlich. Den starken Wirtschaftsstandort gilt es mit neuen technologien 
und dem Wissenssektor sinnvoll weiterzuentwickeln und das erscheinungsbild unserer 
ganzen stadt attraktiver zu machen. 

stadtrat 
Rentner
83 Jahre, verheiratet, 1 kind
Böckingen

herbert.tabler@gmail.com

Dipl.-Pädagogin  
57 Jahre, verheiratet
2 kinder 
Heilbronn-kernstadt 

Ingrid.riek@gmx.de
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katharina spohrer

klaus rohrbach

ich bin arzt, Vater und Opa. Deswegen liegen mir neben der guten Organisation der 
medizinischen Versorgung auch Familienthemen am Herzen: gleiche Bildungschancen 
für alle, gute sportmöglichkeiten, integration und inklusion, bezahlbarer Wohnraum, 
sicherheit und ein gutes sicherheitsgefühl überall in der stadt, ein lebendiges kulturleben 
und eine innenstadt, in die man gerne geht. in diesen Bereichen hat die sPD schon viel für 
die stadt erreicht.

ich will kommunalpolitik für alle machen. Das rasante Wachstum von Heilbronn ist überall 
zu erkennen. Diese entwicklung wurde und wird von der sPD entscheidend mitgestaltet. 
große Projekte sind an vielen stellen im entstehen. Für mich sind aber die gebäude nicht 
das entscheidende. Der Fortschritt in unserer stadt muss vor allem dem guten miteinander 
dienen. Dabei müssen wir genau prüfen, wofür wir die knappen gelder ausgeben. 

Die ganze stadt im blick müssen wir auf das erreichte aufbauen und die zukunft 
angehen. Dabei brauchen besonders die menschen, denen es nicht so gut geht, unsere 
Unterstützung. Dafür möchte ich mich auch weiter im gemeinderat einsetzen. Dafür bitte 
ich um ihre stimme.

ich bin seit vielen Jahren engagierte Pflegekraft und seit kurzer Zeit Lehrerin an einer 
Berufsfachschule für Pflege und darf dort den pflegerischen Nachwuchs ausbilden. Um 
fit und fokussiert zu bleiben, drehe ich mit meinem Mann gerne einige Runden mit dem 
Rennrad oder ziehe Bahnen in den Heilbronner Bädern. mit der Familie und meinem 
Freundeskreis sitze ich im sommer gerne am neckarufer oder in einem der schönen 
Biergärten, um die seele baumeln zu lassen.

ich will, dass allen Heilbronner Bürgerinnen und Bürgern das Recht auf eine angemes- 
sene Gesundheits- und Pflegeversorgung zusteht. Der Aufbau von Gesundheitskiosken  
und der ausbau von gesundheitszentren ist für mich ein weiterer schritt, um  
eine angemessene Versorgung zu sichern. Weiter müssen die slk-kliniken Heilbronn 
gestärkt und auf kommunaler ebene zuverlässig vertreten werden, um auch hier  
eine gute Versorgung zu garantieren.

Ich halte die Augen für alle offen, denn ich habe die ganze stadt im blick.

ich bin Familienmensch, Heilbronner Weingärtner mit leidenschaft, Feuer und Flamme für 
die Feuerwehr, der tiefbass im Posaunenchor und regelmäßiger gast in den Bergen und 
auf der Heilbronner Hütte. ich bin mitglied in folgenden Vereinen: Freiwillige Feuerwehr 
abteilung Heilbronn-stadt, Posaunenchor der gesamtkirchengemeinde Heilbronn, cVJm, 
Eichenkreuz Heilbronn, DAV Sektion Heilbronn und im Gaffenberg Förderverein. 

ich will mich einsetzen für eine lebenswerte stadt mit einem vielfältigen kulturangebot, 
für zukunftsfähige und umweltfreundliche innerstädtische mobilität, für eine bürger-
freundliche und digitalisierte Verwaltung, für gelingende integration. Und für den 
klimaschutz, zu dem auch die städte und gemeinden einen wichtigen und großen teil 
beitragen können und müssen!

Die ganze stadt im blick habe ich von meinen Weinbergen am Wartberg. Von dort sehe 
ich die entwicklung unserer stadt, das viele grün und die schönen naherholungsräume. 
aber auch das abendliche Verkehrschaos und einiges mehr, das es anzupacken gilt.

gesundheits- und 
Krankenpflegerin
34 Jahre, verheiratet
Heilbronn-kernstadt

katharinaspohrer@gmail.com

Weingärtner 
61 Jahre, verheiratet
2 kinder
Heilbronn-kernstadt

klaus@rohrbach-weinbau.de
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Prof. Dr.  
reinhard Hackenberg
stadtrat, arzt
66 Jahre, verheiratet
3 kinder, 3 enkel
Heilbronn-kernstadt

reinhardhackenberg@gmx.de
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konrad bilicz

bettina Habold

ich bin Ärztin im praktischen Jahr an den slk-kliniken Heilbronn. menschen zu 
helfen war mir schon immer ein wichtiges anliegen. Deshalb habe ich in meiner Jugend 
ehrenamtlich nachhilfe gegeben und mich bei der arbeiter-samariter-Jugend engagiert, 
wo ich heute im Vorstand mitarbeite. 

ich will mich dafür einsetzen, dass die Bürgerinnen und Bürger unserer stadt die beste 
gesundheitsversorgung bekommen. als nichtakademikerkind und enkelin türkischer 
gastarbeiter ist mir chancengerechtigkeit außerdem besonders wichtig.

auch die menschen zu berücksichtigen, die nicht die optimalen startbedingungen 
haben und besondere Unterstützung brauchen. Das bedeutet für mich „Die ganze 
stadt im blick“.

ich bin 45 Jahre alt und studierter Dipl. sozialpädagoge (FH). seit 1989 wohne ich in 
Heilbronn. Bisher in Böckingen, im Frühjahr 2024 bin ich mit meiner Familie nach 
Kirchhausen gezogen. Sowohl beruflich als auch ehrenamtlich bin ich seit vielen Jahren 
im Bereich der altenhilfe tätig. als Vater von zwei kindern sind mir die Belange von 
Familien sowie ihre lebens- und Wohnsituation ebenso besonders wichtig. 

ich will, dass sich die Heilbronner Bürgerinnen und Bürger in ihrer stadt weiterhin 
sicher und wohlfühlen. Hierzu müssen sie gehört und bei entscheidungsprozessen 
beteiligt und gefragt werden. Der ausbau der Quartiersarbeit gehört ebenso dazu wie 
die dringend benötigten investitionen für schulen, bezahlbare Wohnungen sowie gute 
und sichere Fuß- und Radwege.

ich freue mich in Heilbronn zu wohnen. Die stadt am neckar bietet viel lebensqualität 
und hat sich in den letzten 20 Jahren städtebaulich und als Bildungsstandort stark 
entwickelt. Bei all den erfolgen dürfen wir jedoch das gute soziale miteinander nicht aus 
den Augen verlieren. Frei von Rechtsextremismus und Hass. Offen und chancengleich. 
Bezahlbar!

seit vielen Jahren bin ich in unserer stadt aktiv, zunächst als mitglied des Horkheimer 
Bezirksbeirats und nun mit dem Wunsch, meine erfahrung und leidenschaft für 
Horkheim in den gemeinderat einzubringen.

als gebürtige Horkheimerin liegt mir die zukunft unseres stadtteils besonders am 
Herzen. Horkheim soll ein Ort sein, an dem sich alle generationen wohlfühlen und 
entfalten können. Deshalb setze ich mich für die Schaffung und den Erhalt von 
bezahlbarem Wohnraum ein, damit junge Familien, senioren und menschen mit 
niedrigerem Einkommen hier ein Zuhause finden können.

ein weiteres wichtiges anliegen ist mir die Förderung umweltfreundlicher mobilität. 
elektromobilität und car-sharing sind für mich nicht nur moderne konzepte sondern 
wichtige Bausteine für eine nachhaltige Verkehrspolitik in unserer stadt. Darüber 
hinaus möchte ich den ausbau des Fahrradnetzes vorantreiben, um eine sichere und 
attraktive Alternative zum Autoverkehr zu schaffen. Ich will Heilbronn weiterent- 
wickeln und dabei die interessen aller Bürgerinnen und Bürger berücksichtigen.

Dipl.-sozialpädagoge
sozialdienstleitung
45 Jahre, 2 kinder
kirchhausen

konrad.bilicz@gmx.de

Bezirksbeirätin
Bankkauffrau 
39 Jahre
Horkheim 

bhabold@gmx.de
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melis sarbalkan
Ärztin P.J.
26 Jahre, verheiratet 
Heilbronn-kernstadt

sarbalkanmelis@gmail.com
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beate reinecke

lukas zehnder

ich bin vor 15 Jahren als „neigschmeckter“ nach kirchhausen gekommen und mit 
meiner Familie hier schnell heimisch geworden. ich bin Vater von zwei kindern und weiß 
deshalb um die vielfältigen anliegen von eltern in Heilbronn. als Beschäftigter bei einem 
automobilzulieferer und Dozent an der Hochschule Heilbronn kenne ich die interessen  
von arbeitern und angestellten, aber auch die Bedürfnisse der arbeitgeber und Unter-
nehmen. Beide Blickwinkel müssen bei der Schaffung von Rahmenbedingungen für 
attraktive und zukunftsfähige arbeitsplätze berücksichtigt werden.

ich will Vereine fördern und unterstützen, denn diese bilden das gesellschaftliche Rück- 
grat und stärken den zusammenhalt in den stadtteilen. ich will mich für Heilbronn als 
beruflichen und akademischen Bildungsstandort einsetzen, denn hier wird die Zukunft 
unseres Wohlstands geschmiedet. Durch meinen beruflichen Hintergrund sehe ich in Heil-
bronn auch den industriestandort, dessen zukunft wir unter den aspekten transformation 
und Digitalisierung für arbeitnehmer und Unternehmen aktiv gestalten müssen.

Ich stehe für Familien und Ehrenamt, für Bildung und Qualifizierung. Dabei habe ich die 
ganze stadt im blick.

ich bin gerne mit dem Rad unterwegs, meistens singend, denn von klingenberg lässt es 
sich wunderbar am neckar entlang in die innenstadt fahren. als begeistertes Heilbronner 
Jungschar-, Freizeit- und Gaffenbergkind habe ich mich später selbst jahrelang in 
der Jugend- und Freizeitarbeit des cVJm Heilbronn engagiert. nach sozialem Jahr, 
ausbildung zur Jugend- und Heimerzieherin und studium der sozialen arbeit bin ich 
mit meinem mann und unseren beiden kindern nach Heilbronn zurückgekehrt. seit gut 
20 Jahren leben wir nun in Klingenberg und das wirklich gerne. Wir finden: klein, aber 
fein! 

ich will in einem bunten Heilbronn leben, das Vielfalt als chance sieht und in dem sich 
alle menschen wohlfühlen.

als schulsozialarbeiterin bin ich nah an der lebenswelt von kindern, Jugendlichen und 
Familien. mit blick auf die ganze stadt liegen mir deren Bedürfnisse besonders am 
Herzen, aber ebenso, dass Heilbronn für alle generationen ein stück Heimat sein oder 
werden kann

ich bin in Heilbronn geboren und aufgewachsen und als nun 21-jähriger student ist 
es mir eine große Freude und ehre bei der kommunalwahl in meiner Heimatstadt zu 
kandidieren. meine leidenschaft für Handball hat mich durch die sporthallen unserer 
stadt geführt. ich bringe nicht nur sportlichen ehrgeiz sondern auch teamgeist 
mit, den wir in der Politik so dringend brauchen. als student und Handballer 
habe ich gelernt, dass gemeinsame anstrengung zu großen erfolgen führen kann. 

ich will mich besonders um die anliegen der jungen menschen in unserer stadt kümmern 
– studierende, azubis, schülerinnen und schüler. Von bezahlbarem Wohnraum über 
verbesserte mobilität bis hin zu vielfältigen Freizeitmöglichkeiten – ich setze mich 
persönlich dafür ein, dass Heilbronn für uns alle noch lebenswerter wird. 

schließen wir gemeinsam die lücke zwischen Politik und Bürgerinnen/Bürgern. mit 
meinem engagement möchte ich nicht nur eine stimme für die studierenden sein, 
sondern für alle, die in dieser stadt leben. Unterstützen sie mich dabei, Heilbronn zu 
einer stadt zu machen, die nicht nur wächst, sondern in der jeder einzelne sich entfalten 
kann. „Die ganze stadt im blick“ – gemeinsam für ein lebenswertes Heilbronn.

schulsozialarbeiterin
54 Jahre, verheiratet
2 kinder
klingenberg

beate.reinecke@gmx.de

student DHBW 
21 Jahre
Böckingen 

lukaszehnder@gmx.de
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Dr.-ing. martin Heckmann
Bezirksbeirat
entwicklungsingenieur
45 Jahre, verheiratet, 2 kinder
kirchhausen

m.heckmann@web.de
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ahmet inci

silke breitkreuz

ich bin seit 14 Jahren in Heilbronn verwurzelt und lebe zusammen mit meinem mann 
und unseren beiden töchtern in sontheim. Wenn wir als Familie unterwegs sind, 
genießen wir vor allem die großartigen Parks und naherholungsmöglichkeiten mit 
ihren abwechslungsreichen spielplätzen. auch das kulturelle angebot wie theater, 
museen, sportvereine und Jugendkunstschule nehmen wir gerne in anspruch. Und 
auch ein gläschen vom guten Heilbronner Wein am ende eines ereignisreichen tages 
ist immer wieder ein genuss.

ich will, dass Heilbronn besonders für Familien und kinder eine lebenswerte stadt ist. 
Bildung ist für mich das Fundament, auf dem wir unsere zukunft bauen. sie darf nicht 
vom geldbeutel der eltern abhängig sein, sondern muss jedem die chance bieten, sein 
Bestes zu zeigen.

Durch meine eigenen kinder im kita- und grundschulalter und durch meine arbeit mit 
kindern und Jugendlichen habe ich vor allem deren zukunft, aber auch die ganze stadt 
im blick.

ich bin ein Familienmensch und lebe seit vielen Jahren mit meiner Frau und meinen 
drei kindern in der Bahnhofsvorstadt in Heilbronn. am liebsten sind wir gemeinsam im 
Heilbronner Wald unterwegs und freuen uns über die tollen spielplätze in Heilbronn. 
In meiner beruflichen Tätigkeit beim Landratsamt kümmere ich mich um die Bereiche 
Unterhaltsvorschuss für kinder und Bafög.
als elternbeiratsvorsitzender an der Rosenau schule liegt mir die Förderung aller kinder 
besonders am Herzen. 

ich will mich einsetzen für eine familienfreundliche innenstadt, in der auch kinder 
Spielpunkte finden und dadurch beleben. Mehr Grün wäre schön. Wir brauchen einen 
ausbau des neckarufers und weitere Radwege. Für Jugendliche benötigen wir mehr 
offizielle Treffpunkte, wo sie sich aufhalten und ausprobieren können. 

mir gefallen die abwechslungsreichen Veranstaltungen in der innenstadt – hier wünsche 
ich mir einen weiteren ausbau. Die einkaufsmöglichkeiten sollten vielfältiger werden 
und der aufenthalt in der innenstadt zu einem erlebnis für die ganze Familie werden.  

ich bin ich bin leiterin einer großen evangelischen kindertagesstätte. Dort sehe ich, 
wie wichtig eine gerechte gesellschaft ist. Bildungsgerechtigkeit liegt mir besonders am  
Herzen. Jedes kind verdient die gleichen chancen, unabhängig von seiner Herkunft. ich 
werde mich dafür einsetzen, dass Bildungsangebote für alle zugänglich sind. Dabei ist ins-
besondere der ausbau der mittel für die inklusionsarbeit in kitas und schulen unabdingbar. 

ich will ein lebenswertes Heilbronn! als knotenpunkt des zusammenkommens und 
als grundlage für das kulturelle und wirtschaftliche leben unserer stadt müssen wir 
unsere innenstadt stärken und weiterentwickeln. Hierbei denke ich auch an Orte der 
generationenübergreifenden Begegnung. ich werde mich dafür einsetzen, dass wir  
Plätze schaffen, an denen Jung und Alt sich begegnen, voneinander lernen und sich 
gegenseitig unterstützen können.

ein weiteres thema, welches mir sehr am Herzen liegt, ist die Hilfe für obdachlose 
menschen. ich werde mich dafür einsetzen, dass wir angemessene Unterstützung und 
Wohnraum für diejenigen bereitstellen, die am Rand unserer gesellschaft stehen. sie 
müssen wir besonders im blick haben.

Jurist
46 Jahre, verheiratet, 3 kinder
Heilbronn-kernstadt

Inci.Ahmet@gmx.de

leiterin einer kindertagesstätte 
57 Jahre, 1 sohn
Böckingen 

silke-breitkreuz@t-online.de
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christiane tretow
grund- und Werkrealschullehrerin
40 Jahre, verheiratet, 2 kinder
sontheim

ch.tretow@gmx.de
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sabine simpfendörfer

David reisle

ich bin verheiratet, Vater von drei töchtern und lebe mit meiner Familie in Böckingen. ich 
lebe seit zwölf Jahren in Deutschland, ursprünglich komme ich aus dem kosovo. ich war 
schon immer sehr sportlich, war ein erfolgreicher leichtathlet und habe im kosovo über 
viele Jahre nationale Rekorde gehalten. nun habe ich mein Hobby zum Beruf gemacht. 
Ich bin Leistungssporttrainer „Leichtathletik“und Trainingsflächenleiter im Sportpark.

ich will, dass sich menschen aus allen nationen in Heilbronn wohlfühlen, dass sie 
gehört werden und sich einbringen können. Sie sollen hier eine neue Heimat finden, 
sich weiterentwickeln und so der stadt etwas zurückgeben können. außerdem will ich 
mich für gute sportliche Bedingungen für alle generationen einsetzen, damit alle die 
möglichkeit haben, aktiv zu sein.

Wer Heilbronn liebt, muss die ganze stadt im blick haben. alte und junge menschen, 
egal wo sie wohnen, woher sie kommen, ob sie viel oder wenig geld haben. Wir 
müssen das ehrenamt in Heilbronn stärken und noch mehr menschen motivieren, sich 
ehrenamtlich zu betätigen. im sport und in vielen anderen Bereichen.

ich bin hier in Heilbronn beheimatet. als gebürtige Heilbronnerin spüre ich eine starke 
Verbundenheit mit unserer stadt am neckar! gerne draußen unterwegs genieße ich 
die tollen Weinberge und die herrlichen Wälder ringsherum. ich mag die menschen, die 
kulturellen angebote, die Freizeitmöglichkeiten und die gute entwicklung der stadt in 
den letzten Jahren. 

ich will, dass die Heilbronner stadtmitte ein Juwel wird und die menschen sich hier 
gerne aufhalten. Dazu braucht es mehr denn je einen attraktiven einzelhandel, leben-
dige kulturelle angebote, ansprechende aufenthaltsräume für alle menschen, ganz 
gleich welchen alters, mit welchen Fähigkeiten, welcher kultureller Herkunft oder 
sexueller Identität.

„Die ganze stadt im blick“ heißt für mich, die Belange aller Bürger:innen zu sehen und 
dem gerecht zu werden, was die unterschiedlichen menschen benötigen, um sich in 
Heilbronn wohlzufühlen: toleranz und Respekt im friedlichen Umgang miteinander!  
Darüber hinaus gute arbeit, attraktive Freizeitangebote und ein lebhaftes stadtzentrum! 
ich bin sicher, dass wir im kern noch mehr erreichen können.

ich bin dualer student im Fach BWl mit schwerpunkt konsumgüterhandel, gelernter 
einzelhandelskaufmann und vor allem im Hochschulsport aktiv. abgesehen davon bin ich 
aktiv bei den Jusos Heilbronn und versuche dort die relevanten themen junger menschen in 
Heilbronn voranzutreiben und im austausch mit ihnen ideen und lösungen zu entwickeln.  

ich will die Belange von studierenden und ansässigen Händlerinnen und Händlern in 
der stadt vertreten. sie bereichern die kultur, das gesicht und vor allem die zukunft der 
innenstadt und sollten genau deshalb stärker im Fokus der stadt stehen. insbesondere 
will ich in diesem zusammenhang eine gemeinsame initiative der ansässigen Händler in 
der innenstadt vorantreiben und gleichzeitig die Perspektive junger menschen stärker in 
den mittelpunkt rücken. ich denke, dass auch im austausch zwischen jungen menschen 
und der stadt starke synergien wirksam gemacht werden können, sodass die innenstadt 
floriert und Heilbronn gleichermaßen attraktiver für junge Menschen wird.

Heilbronn ist eine stadt mit vielen Facetten. Das stadtbild ist geprägt vom Handel und von 
den studierenden. Diese beiden gruppen sollten meiner meinung nach stärker in den blick 
genommen werden und eine starke stimme bekommen!

Psychologische Beraterin 
57 Jahre, verheiratet, 3 kinder
Heilbronn-kernstadt

sabinesimpf@web.de

einzelhandelskaufmann 
student DHBW 
26 Jahre 
Heilbronn-kernstadt 

reisle.david@web.de
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toni Hasanaj
sporttherapeut
35 Jahre, verheiratet, 3 kinder 
Böckingen

toniroma1_4@hotmail.com
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martin naumann

tanja kugler

ich bin in Heilbronn geboren, in unserem stadtteil neckargartach aufgewachsen und 
seit sieben Jahren mitglied in der sPD. Bei allem, was ich anpacke, bin ich mit ganzem 
Herzen und vollem engagement dabei.

ich will, dass Wohnraum wieder bezahlbar wird und die mietpreisbremse beachtet 
wird, denn Wohnen darf kein Luxus sein. Als Sportlerin liegt mir zudem die Förderung 
und Unterstützung von Heilbronner sportvereinen besonders am Herzen, denn sport 
verbindet die menschen. Hierzu zählt es auch, mich für längere und verlässlichere 
Öffnungszeiten des Freibads Gesundbrunnen im kommenden Sommer sowie die 
nächsten Jahre einzusetzen und stark zu machen.

Heilbronn ist meine Heimat und die stadt, für die ich mich einsetze. Unsere stadt steht 
für Vielfalt, Weinbau, das käthchen und eine moderne stadtentwicklung. Um diesen 
Fortschritt weiter voranzutreiben, setze ich mich für sie und mit ihnen ein – nicht nur in 
neckargartach, sondern mit der ganzen stadt im blick. Damit Heilbronn an attraktivität
gewinnt und für alle Bürger dieser stadt lebenswert ist und bleibt.

ich bin in mehreren Vereinen und Organisationen in Böckingen und Heilbronn enga-
giert. als 2. Vorsitzender im Böckinger Ring und mitglied des kirchengemeinderates  
st. kilian leiste ich meinen Beitrag zum Wohle der allgemeinheit. Besonders am Herzen 
liegt mir meine ehrenamtliche tätigkeit im technischen Hilfswerk (tHW) Heilbronn. 
seit 41 Jahren übernehme ich hier Verantwortung und unterstütze mit meinem Dienst 
die gesellschaft. als aktiver ig- metaller setze ich mich aktiv für meine kollegen*innen 
am arbeitsplatz ein.

ich will, die positive entwicklung Heilbronns im sozialen wie auch im mobilitätsbereich 
aktiv mitgestalten und weiterentwickeln. Für ein auch in zukunft lebens- und liebens-
wertes Heilbronn.

mit ihrer Unterstützung möchte ich in den nächsten fünf Jahren im Heilbronner 
gemeinderat vor allem diese themen weiter voranbringen: kinder und Familie, gute 
Wohnqualität für alle, zukunftsorientierte mobilität, ÖPnV und Radverkehr, klimaschutz 
und stadtentwicklung. Hierbei möchte ich mit meiner tätigkeit die ganze stadt im blick 
haben.

ich bin mit meinen eltern christa und Peter gugisch in kirchhausen aufgewachsen und 
lebe auch heute ausgesprochen gerne mit meiner Familie in meinem Heimatstadtteil. 
mit Freude singe ich im sunrise chor. in meinem Beruf an der Hochschule Heilbronn 
habe ich viel kontakt mit studierenden und schätze die entwicklung von Heilbronn zur 
Universitätsstadt. Als Mitarbeiterin der Anlaufstelle gegen sexuelle Belästigung und 
Stalking stehe ich Betroffenen aktiv bei. Außerdem bin ich seit vielen Jahren als Schöffin 
beim amtsgericht in Heilbronn tätig.

ich will in einer familien- und kinderfreundlichen stadt leben. mit dem kostenlosen 
kindergarten ist Heilbronn Vorbild. Den ausbau der ganztagesbetreuung und der 
schulsozialarbeit an allen schulen halte ich für erforderlich. als gründungsmitglied 
des Freibadfördervereins kirchhausen habe ich mich vor einigen Jahren für den erhalt 
unseres Freibads eingesetzt. 

gute städtische Busverbindungen aus und nach kirchhausen sind wie in der ganzen 
stadt dringend notwendig. erst damit können alle Bürgerinnen und Bürger die angebote 
in der stadtmitte wahrnehmen und zur stärkung der innenstadt beitragen.

mitarbeiter techn. entwicklung
58 Jahre, verheiratet, 2 kinder 
Böckingen

Naumann.Martin@gmx.de

Kauffrau für 
Bürokommunikation 
47 Jahre, verheiratet, 3 kinder
kirchhausen 

tanja.kugler@hs-heilbronn.de
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lena karl
Juristin
29 Jahre
neckargartach

lena_f_karl@web.de
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andrea barth

Wolfgang olbrisch

ich bin als gebürtiger Heilbronner stolz auf meine Heimatstadt und möchte, dass sich 
Heilbronn auch in den kommenden Jahren weiter gut entwickelt und die liebens- und 
lebenswerte stadt am neckar bleibt. 

ich will, dass sich jeder in Heilbronn wohlfühlen und in einer sicheren stadt glücklich 
leben kann. Daher setze ich mich besonders für die sicherheit in unserer stadt ein, 
die mir als Polizeibeamter besonders im Herzen liegt. es gilt, nicht wegzusehen, 
Probleme offen anzusprechen und gemeinsam nach Lösungen zu suchen. Wichtig ist 
mir dabei ein soziales und gerechtes miteinander. Dass sich sicherheit und eine gute 
sozialpolitik gegenseitig bedingen weiß ich aus meiner täglichen arbeit. gerechte 
lebensbedingungen und faire chancen für alle sind grundlage und garant für ein gutes 
miteinander in unserer stadt. 

als sportinteressierter mensch lege ich meinen Blick auf die Förderung des Breiten- und 
spitzensports und setze mich dabei für den ausbau und den erhalt der sportanlagen 
und Freizeitstätten in der ganzen stadt ein. gerne können wir uns beim nächsten VfR-
Heimspiel darüber austauschen! 

ich bin 61 Jahre alt, gebürtige schwarzwälderin, mutter dreier erwachsener kinder 
und großmutter zweier enkelkinder. ich lese viel, bin begeisterte Fahrradfahrerin und 
arbeite gern im garten und im „stückle“. ich unterstütze lokale Vereine und ihre arbeit 
wie den CVJM Heilbronn und die Förderverein von Bachchor, Gaffenberg und Damm-
Realschule.

ich will, dass Heilbronn eine stadt ist, in der sich die menschen wohl und sicher fühlen. 
eine stadt, in der es sozial gerecht zugeht und in der kulturelle Vielfalt gefördert und 
gelebt wird. Wir brauchen neue und zukunftsfeste konzepte für den Verkehr in unserer 
stadt. sichere und schnelle Radverbindungen sowie einen guten und bezahlbaren 
Busverkehr. Bildung und teilhabe sind mir wichtig.

Wer die ganze stadt im blick haben will, muss den sozialen zusammenhalt stärken. 
Wir müssen im gespräch bleiben – oder wieder ins gespräch kommen. Dazu möchte 
ich mit meiner kandidatur für den gemeinderat und mit meinem engagement in der 
Heilbronner sPD beitragen.

ich bin 63 Jahre alt, verheiratet und arbeite an der slk-klinik am gesundbrunnen als 
Oberarzt. ich bin leidenschaftlicher Radfahrer und kenne die schwachstellen unseres 
Radwegenetzes, sehe aber auch die Fortschritte der letzten Jahre. ich bin mit einer 
musikerin verheiratet, schwinge gern das tanzbein, lese viel, erfreue mich am schnurren 
unserer katzen und gehe gern zum essen zu unserer tochter ins enchilada oder nach 
Horkheim ins lamm. 

ich will als ihr stadtrat schwerpunkte beim weiteren ausbau des Heilbronner Rad-
wegenetzes setzen und mich für einen überregionalen Bahnanschluss mit ic- und 
ice-zügen starkmachen. Besonders wichtig ist mir die Weiterentwicklung unseres slk- 
klinikums in kommunaler Hand.

nicht nur für den täglichen arbeitsweg sondern auch für die meisten einkäufe und für 
viele Ausflüge in Heilbronn und in allen Stadtteilen nutze ich konsequent mein Fahrrad. 
so habe ich die ganze stadt im blick. Besonders schätze ich dabei unser vielfältiges 
gastronomisches angebot. ich genieße gerne konzerte und Veranstaltungen unserer 
musikvereine und unserer Orchester. 

kinderkrankenschwester 
61 Jahre, verheiratet
3 kinder, 2 enkel 
Heilbronn-kernstadt

andrea-barth@gmx.net

Bezirksbeirat 
Oberarzt 
63 Jahre, verheiratet, 1 kind
Horkheim 

skw.olbrisch@arcor.de

31

Heiko Wagner
Polizeihauptkommissar
53 Jahre, 2 töchter,
Heilbronn-kernstadt

heikowagner1970@gmail.com
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Dieter ackermann

Hatice simsek

ich bin tierärztin und mir liegt der kommunale tierschutz besonders am Herzen. so 
befürworte ich die Bemühungen zur Umsetzung einer katzenschutzverordnung in 
Heilbronn, also der kastration und kennzeichnung freilaufender katzen. Wünschens-
wert wäre auch ein taubenhaus, um die taubenpopulation in Heilbronn tierschutz-
gerecht zu kontrollieren.

ich will mich für Familien einsetzen und für Menschen, die wenig Gehör finden. Knapper 
Wohnraum und hohe Mieten sind auch in Heilbronn ein großes Problem. Die Schaffung 
von mehr bezahlbarem Wohnraum für Familien, studierende und ältere menschen in 
Heilbronn, zum Beispiel durch die stärkung der stadtsiedlung ist mir wichtig.

Wenn ich meinen blick vom Wartberg über die ganze stadt schweifen lassen, fällt mir 
das viele grün auf. neben der wirtschaftlichen stärke unserer stadt sind die vielen 
Grünflächen und die wohnortnahen Freizeitmöglichkeiten ein großer Pluspunkt mit 
Blick auf die Lebensqualität in Heilbronn. Unsere Grünflächen und Parkanlagen sind 
wichtige stätten der erholung. Den einsatz der sPD für die sanierung und den ausbau 
der kinderspielplätze möchte ich unterstützen.

ich bin gegen scheinbar einfache Lösungen für schwierige Probleme, welche von extremen 
Parteien – sei es im rechten oder linken spektrum – angeboten werden. 

ich will, dass sich die Heilbronner für eine glaubwürdige Politik entscheiden und Ver-
trauen in ihre gewählten Vertreter haben können. Durch mein engagement in kommunalen 
gremien möchte ich hierzu beitragen. Dabei sollte auch die transparenz von politischen 
entscheidungen u.a. durch rechtzeitige Bürgerinformation und -beteiligung gestärkt werden. 

mit blick auf ganz Heilbronn möchte ich mich als gebürtiger kirchhausener und stv. 
sprecher des Bezirksbeirats für ein gutes miteinander und Verständnis zwischen den 
stadtteilen und der kernstadt einsetzen. so könnte sich unsere stadt noch besser 
entwickeln. Hierbei sind mir die themen Familie und Jugend sowie die künftige 
entwicklung unserer stadt besonders wichtig. Hier brauchen wir vernünftige und 
umsetzbare lösungen gerade für mobilität und Wohnungsbau. gegenseitige akzeptanz 
und toleranz sind für mich unabdingbare Bestandteile und Werte unserer gesellschaft. 
Dafür möchte ich mich im Besonderen in unserer bunten stadt Heilbronn einsetzen. 

ich bin gebürtige neckargartacherin eine engagierte und einfühlsame Persönlichkeit, 
die sich sowohl als elternvertreterin und elternbeiratsvorsitzende an der albrecht Dürer 
schule, als sprachförderdozentin und angehende Unterrichtsbegleiterin an grundschulen 
für die Bildung unserer kinder einsetzt. 

ich will mit meinem politischen engagement allen Bürgerinnen und Bürgern zur Verfügung 
stehen. mein ziel ist es, als Vermittlerin zwischen den menschen und ihren anliegen zu 
fungieren. als engagierte mutter, die Bildung in Heilbronn wertschätzt, blicke ich vor 
allem auf den Bildungsbereich. Hier möchte ich die Bedürfnisse und sorgen von eltern, 
schülerinnen und schülern erfassen und weitergeben. eine harmonische zusammenarbeit 
zwischen eltern, schulen und der stadtverwaltung liegt mir dabei besonders am Herzen.

mein einsatz für die einführung des neunjährigen gymnasiums (g9) sowie meine aktive 
Beteiligung am Volksantrag der initiative „g9jetztBW“ belegen mein engagement für die 
Verbesserung der Bildungsangebote und die Förderung unserer kinder. Bildung formt den 
Fortschritt und können stärkt die Wirtschaft. Dadurch wächst und gedeiht die ganze stadt 
nicht nur als Wirtschaftsstandort, sondern auch als lebenswerter Ort für Familien und kinder.

Bezirksbeirat 
1. kriminalhauptkommissar a.D. 
64 Jahre, verheiratet, 
2 kinder, 1 enkel
kirchhausen

dieter-ackermann@online.de

konditorin 
sprachförderdozentin
39 Jahre, verheiratet, 3 kinder 
neckargartach

Hmsimsek84@icloud.com
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Dr. ramona maier
tierärztin
67 Jahre, verheiratet
Heilbronn-kernstadt

ramona.maier@spd-heilbronn.de
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melanie libetta

ich bin seit über 45 Jahren für verschiedene soziale themen aktiv. sowohl im 
Wirtschaftsministerium wie auch als chef der arbeitsagentur habe ich mich für 
die Belange der arbeitnehmer und der Wirtschaft eingesetzt. eine funktionierende 
Wirtschaft und die arbeitsplätze, die dadurch entstehen oder gesichert werden, sind 
grundlage für den Wohlstand in unserer stadt. ich kenne die Verwaltungsabläufe von 
der idee bis zu deren Umsetzung. 

ich will nicht nur reden, ich will praktisch unterstützen. als Vorstandsvorsitzender des 
asB Heilbronn bringe ich wichtige themen wie kindertagesstätten, seniorenwohn-
heime und den Rettungsdienst in der stadt voran. Die Bildungspolitik in der stadt 
begleite ich als Beirat der Hochschule Heilbronn. 2023 gründete ich eine initiative zur 
ausfüllhilfe bei Wohngeldanträgen. solche ehrenamtlichen angebote gilt es kreativ 
zu erweitern. Überall in unserer stadtgesellschaft gibt es mitbürger/innen, die Hilfe 
benötigen zum Beispiel beim ausfüllen von anträgen und bei Behördengängen. 

Heilbronn ist eine stadt der Vielfalt. Vielfalt bedeutet chancen und diese bilden die 
grundlage für eine gute zukunft der ganzen stadt.

ich bin seit einer erkrankung vor vier Jahren auf den Rollstuhl angewiesen und muss 
seitdem die Herausforderungen lösen, denen alle menschen mit Beeinträchtigung in 
ihrem Alltag begegnen: Barrieren im öffentlichen Raum, der Wunsch, mobil zu sein 
und die Realität, die oft anderes aussieht, die Folgen plötzlicher erwerbsunfähigkeit, 
die suche nach geeigneter medizinischer Unterstützung und passenden angeboten 
zur Freizeitgestaltung. Bei all diesen themen spielt kommunalpolitik eine große Rolle. 
auch die stadt Heilbronn hat noch Hausaufgaben zu erledigen, um menschen mit 
Beeinträchtigung teilhabe und selbstbestimmung zu erleichtern.

ich will im gemeinderat eine starke stimme für inklusion sein. ich möchte Barrieren 
abbauen – sichtbare und die in den köpfen. ich möchte aufklären und für akzeptanz 
werben. ich möchte, dass Heilbronn eine lebenswerte stadt für alle ist.

ich habe die menschen im blick, die eine stärkere lobby brauchen: menschen mit 
Beeinträchtigung, Familien, (Früh)Rentner und geringverdiener. ihre situation kenne 
ich aus eigener erfahrung und weiß, wo der schuh drückt. Für ihre interessen will ich 
meine stimme erheben.

Kinderpflegerin
39 Jahre, verheiratet, 1 kind 
Frankenbach

mlibetta@gmail.com
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guido rebstock
ministerialdirektor a.D.
67 Jahre, verheiratet
Heilbronn-kernstadt

guido.rebstock@web.de

melanie körmann

ich bin stolze Fünffach-Mama und seit 24 Jahren glücklich verheiratet. Mit meinen 
ehrenamtlichen tätigkeiten gebe ich Bedürftigen, Obdachlosen und kindern einen 
Raum und eine stimme. ehrenamtlich tätig bin ich als sanitäterin und Beisitzerin 
im DRk Ortsverein Frankenbach, als Jugendbegleiterin in der Rosenauschule und 
als Vorlesepatin an der HVk-Realschule. ich vertrete den gesamtelternbeirat der 
kindergärten im Bildungsausschuss der stadt Heilbronn. Bei der aufbaugilde arbeite ich 
mit Herzblut den ganzen Winter im erfrierungsschutz. Durch meine respektvolle und 
wertschätzende Arbeit als Altenpflegerin habe ich auch unsere älteren Mitbürgerinnen 
und mitbürger und ihre Bedürfnisse im Blick.

ich will durch meine offene und kommunikative Art als Stadträtin Kinder, Jugendliche, 
Bedürftige, Obdachlose und älteren Personen besser unterstützen und ihren themen 
und anliegen eine stimme geben.

ganz Heilbronn im blick zu haben bedeutet für mich, den verantwortungsvollen 
und sozialen Umgang miteinander in unsere stadt zu stärken und die menschen zu 
unterstützen, die sich alleine nicht immer helfen können.

Altenpflegerin 
erste-Hilfe-ausbilderin
42 Jahre, verheiratet, 5 kinder
Biberach

melanie.koermann@gmail.com 
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ich bin von Beruf sozialpädagoge und setze mich auch im Ruhestand leidenschaftlich 
für die menschen ein, die eher am Rande unserer gesellschaft leben. als langjähriger 
geschäftsführer der aufbaugilde Heilbronn weiß ich, was es heißt, wenn Wohnung 
und arbeit verloren gehen. Hier zu helfen und für eine gute soziale infrastruktur 
mit einer auskömmlichen Finanzierung sorge zu tragen, war und ist mir stete 
Verpflichtung. Ehrenamtlich engagiere ich mich beim VDK , der Aufbaugilde und der 
kiliansgemeinde.

ich will, dass mehr öffentlich geförderte Wohnungen gebaut werden, die Stadt auch für 
benachteiligte Menschen Arbeitsplätze schafft und ein Jugendhaus in der Innenstadt 
entsteht.

Die ganze stadt in den Blick nehmen, heißt für mich, politische und gesellschaftliche 
Verantwortung zu übernehmen – auch dafür, dass sich alle menschen in die stadtge-
meinschaft gut einbringen können und sich in Heilbronn beheimatet fühlen.
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Hannes Finkbeiner
Dipl.-sozialpädagoge 
69 Jahre
Heilbronn-kernstadt

hansfinkbeiner@t-online.de

Die SPD-Fraktion vor Ort



aus der ganzen stadt kandidieren 20 Frauen und 20 männer für den Heilbronner gemeinderat.

Für HEILBRONN. 
für Dich.

Amtlicher Stimmzettel für die Wahl des Gemeinderats in 
Heilbronn am 9. Juni 2024
Sie haben insgesamt 40 Stimmen.
Bitte beachten Sie:
· Kein Bewerber/keine Bewerberin darf mehr als drei Stimmen erhalten.
· Auch wenn Sie mehrere Stimmzettel verwenden, dürfen Sie insgesamt nicht mehr  
  als 40 Stimmen abgeben. 
· Wenn Sie mehr als insgesamt 40 Stimmen abgeben, sind alle von Ihnen verwendete  
  Stimmzettel ungültig! 
Bitte lesen Sie vor der Stimmabgabe unbedingt das Merkblatt 
„Wichtige Hinweise für die Stimmabgabe“!

MUSTER
Wahlvorschlag Sozialdemokratische Partei Deutschland (SPD)
3 0 1 Hinderer, Rainer Landesgeschäftsführer Heilbronn
3 0 2 Sagasser-Beil, Tanja Mediendesignerin Frankenbach
3 0 3 Pfeifer, Harald Polizeihauptkommissar Böckingen
3 0 4 Schiffner, Sylvia Musiklehrerin Neckargartach
3 0 5 Anner, Niklas Gewerkschaftssekretär Heilbronn
3 0 6 Kugler-Wendt, Marianne Gewerkschaftssekretärin Sontheim
3 0 7 Mayer, Erhard Pfarrer i.R. Frankenbach
3 0 8 Sperrfechter, Mirjam Dipl.-Sozialpädagogin Heilbronn
3 0 9 Körmann, Immanuel Freiwilliges Soziales Jahr (FSJ) Biberach
3 1 0 Dr. Christ-Friedrich, Anna Pfarrerin i.R. Heilbronn
3 1 1 Tabler, Herbert Rentner Böckingen
3 1 2 Riek, Ingrid Dipl.-Pädagogin Heilbronn
3 1 3 Prof. Dr. Hackenberg, Reinhard Arzt Heilbronn
3 1 4 Spohrer, Katharina Gesundheits- und Krankenpflegerin Heilbronn
3 1 5 Rohrbach, Klaus Weingärtner Heilbronn
3 1 6 Sarbalkan, Melis Ärztin, P.J. Heilbronn
3 1 7 Bilicz, Konrad Pflegedienstleiter Kirchhausen
3 1 8 Habold, Bettina Bankkauffrau Horkheim
3 1 9 Dr.-Ing. Heckmann, Martin Entwicklungsingenieur Kirchhausen
3 2 0 Reinecke, Beate Schulsozialarbeiterin Klingenberg
3 2 1 Zehnder, Lukas Student Böckingen
3 2 2 Tretow, Christiane Grund- und Werkrealschullehrerin Sontheim
3 2 3 Inci, Ahmet Jurist Heilbronn
3 2 4 Breitkreuz, Silke Leiterin Kindertagesstätte Böckingen
3 2 5 Hasanaj, Toni Sporttherapeut Böckingen
3 2 6 Simpfendörfer, Sabine Familien- und Paarberaterin Heilbronn
3 2 7 Reisle, David Einzelhandelskaufmann Heilbronn
3 2 8 Karl, Lena Juristin Neckargartach
3 2 9 Naumann, Martin Mitarbeiter technische Entwicklung Böckingen
3 3 0 Kugler, Tanja Kauffrau für Bürokommunikation Kirchhausen
3 3 1 Wagner, Heiko Polizeihauptkommissar Heilbronn
3 3 2 Barth, Andrea Kinderkrankenschwester Heilbronn
3 3 3 Olbrisch, Wolfgang Oberarzt Horkheim
3 3 4 Dr. Maier, Ramona Tierärztin Heilbronn
3 3 5 Ackermann, Dieter Erster Kriminalhauptkommissar a.D. Kirchhausen
3 3 6 Simsek, Hatice Konditorin Neckargartach
3 3 7 Rebstock, Guido Ministerialdirektor a.D., Geschäftsführer Heilbronn
3 3 8 Libetta, Melanie Kinderpflegerin Frankenbach
3 3 9 Körmann, Melanie Altenpflegerin Biberach
3 4 0 Finkbeiner, Hannes Dipl.-Sozialpädagoge Heilbronn

Am

09.06.
SPD wählen!

seit über 160 Jahren steht die sPD ungebrochen  
gegen Faschisten, Extremisten und Staatsfeinde und  
aufrecht für Freiheit, gerechtigkeit und solidarität!  
auch bei der großen Demo gegen den Wahlkampf- 
auftakt der afD ende märz in Heilbronn. 

so vielfältig wie unsere liste ist auch der musikge-
schmack unserer kandidatinnen und kandidaten. 
Wir haben sie nach ihren lieblingsliedern gefragt 
und herausgekommen ist diese Playlist. Folgt dem 
QR-code und hört selbst! 

Unser Soundtrack zur Kommunalwahl


